

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 595

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 8'00
Extranjero, id. 4'50

Martes 16 de Diciembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.



CARTA PASTORAL

VJ.

NOS DOCTOR

D. PEDRO ROCAMORA Y GARCIA

POR LA GRACIA DE DIOS Y DE LA SANTA SEDE APOSTOLICA, OBISPO DE TORTOSA, SENADOR DEL REINO, ETC., ETC.

A nuestro venerable Dean y Cabildo, al Rvdo. Clero y fieles todos de la Diócesis, salud y gracia en Nuestro Señor Jesucristo.

Ecce super montes pedes evangelizantis. et annuntiantis.
Mira sobre los montes los pies de aquel que viene a anunciar la buena nueva, del que anuncia la paz.

NAHUM, 1.º 15.

Venerables hermanos y amados hijos del Señor:

Dulce esperanza, inefable consuelo traen al alma las palabras del Profeta. Sobre los montes, dice que están los pies de aquel que viene a anunciar la buena nueva. ¿Quién no reconoce en éste al Salvador del mundo, esperado por tantos siglos, y suspirado por todas las generaciones? ¿Quién sino Él tiene los pies sobre los montes? Él que es más grande que los cielos, más inmenso que los mares, más resplandeciente que los astros, más hermoso que el sol, más poderoso que los reyes y emperadores de la tierra, más sabio que los filósofos tan celebrados en la antigüedad. Él solo es grande entre los grandes, sabio entre los sabios, poderoso entre todos los potentados, por eso Él solo tiene los pies sobre los montes, y toda la grandeza del mundo es como un vapor que se desvanece, y los poderosos del mundo están debajo de sus plantas, y las estrellas llamadas por su nombre le dicen: *hic adsumus*, aquí estamos, y los mares embravecidos se calman al imperio de su voz, y los vientos enmudecen cuando les manda callar. ¿Quién, pues, es grande como Él? ¿Quién poderoso como su brazo? ¿Quién es obedecido como Él? Todas las cosas le sirven, dice el Profeta: No hay quien resista a su poder (1)

Pues este Señor tan grande y de infinita majestad es el que anunciaron los Profetas que vendría a salvar al hombre, y a este señalaba Nahum, cuando decía: Mira ya sobre los mon-

tes los pies del que viene a traer la buena nueva y Este es también el mismo que nosotros nos preparamos a adorar con espíritu, contemplándole en los brazos de su purísima madre ó recostado sobre las pajas de la cueva de Belén. ¡Oh! cuán hermosos son los pasos que dieron esos pies benditos anunciando la buena nueva. La tierra deseaba ver su rostro, los cielos deseaban contemplar su hermosura, y los hombres suspiraban ardentemente escuchar sus divinas enseñanzas. Cansados estaban de oír la ciencia de los filósofos que ni sostenía una verdad, ni curaba un vicio, ni oponía remedio eficaz á las pasiones más desenfrenadas. Condenaba alguna vez aquellos mismos vicios que reconocía en sus ídolos, abrazaba todos los errores, porque tenía necesidad de creer, y no encontraban la verdad ni en las escuelas de sus maestros ni en las academias de sus filósofos, ni en los templos de sus dioses. Faltábales la luz divina que disipara las tinieblas que multiplicaron aquellos sabios, se deseaba una virtud que curara las llagas abiertas en el corazón de la humanidad por la corrupción de costumbres, era necesario que sonase en el mundo una palabra que alumbrara las inteligencias, calentara los corazones, levantara los espíritus al cielo, y comunicara fuerte impulso á la humanidad para que, levantándose de su adyección, dirigiera sus miradas al cielo. Pues bien, esta palabra es la que anunció al mundo Aquel que tiene los pies sobre los montes de las inteligencias más elevadas y el que predicó la buena nueva que llenó de gozo al universo entero.

Esta buena nueva señaló al hombre nuevos caminos de verdad que le llevaron al conocimiento de Dios tal como es, y no como lo fingieron los genios del paganismo, y las fábulas de sus poetas. Predicó una moral santísima que enalteció las virtudes y condenó todos los vicios. Declaró guerra de muerte á todas las pasiones deificadas por los filósofos, y acariciadas por los corazones que les rindieron un culto obsceno. Formó una sociedad nueva que abjuró el culto de sus falsos dioses, y abrió las puertas de sus templos al culto purísimo del verdadero Dios. Destruyó los muros que separaban al griego del judío, puso en contacto á los hombres, les comunicó el calor santo de la caridad, y desde entonces no hubo griego ni judío, bárbaro ni romano, porque todos formaron la gran familia de Dios, y todos se abrazaron como hermanos, hijos de un mismo Padre que está en los cielos. La buena nueva que anunció el que tiene sus pies sobre los montes, es decir, sobre los sabios y poderosos del mundo, renovó la faz de la tierra, y del fango del paganismo surgió una sociedad santa, y desterrado el error, la verdad ocupó el trono que le correspondía, y desde sus alturas dictó leyes justas que obligan igualmente al sabio y al ignorante, al pobre y al rico, al súbdito y á los Reyes. Ya no hubo diferencia

de castas, ni privilegios inmerecidos para los grandes, ni derechos sobre los pequeños, porque todos los hombres son siervos del Señor, y solo es grande en su presencia aquel que cumple fielmente sus preceptos.

Duras eran al parecer las máximas que prescribía la buena nueva, porque estaban en abierta oposición con las máximas del mundo, y sin embargo, fueron acogidas con respeto, y practicadas con fervor por espíritus generosos que supieron levantarse á las regiones sublimes de la perfección cristiana. Almas generosas corrieron presurosas á abrazarse con la humildad, pisando los honores del mundo; á estrecharse con la pobreza tan aborrecida de los hombres, y á tomar sobre sí la Cruz de la mortificación para alcanzar los puros goces del espíritu. La sabiduría del mundo fué despreciada como necia, y la lección de la Cruz fué estimada como el honor más preciado. La vida misma era ofrecida en holocausto de olor gratísimo, cuando el tirano amenazaba con el martirio y los horrores del tormento, y la muerte no consiguió intimidar ni á la joven pudorosa, ni al tierno niño; ni fué parte para que el afecto humano triunfara del deber de confesar á Cristo ante los jueces desposeídos de todo sentimiento de piedad y de compasión. Es que la buena nueva comunicó vigorosa fuerza para vencer en todas las luchas que la crueldad inventó para combatir á Aquel que tiene sus pies sobre los montes. Loco empeño que al fin sucumbió, y hubo de confesarse vencido.

Y añade el Profeta: Mira los pies del que anunció la paz. La paz, nombre hermoso, nombre dulce y simpático al corazón, que llena de alegría el alma. ¿Quién no la ama? ¿Quién no la estima? ¿Quién no suspira por ella, siendo, como es, la alegría de las familias y la prosperidad de las naciones? Mas por desgracia no todos saben lo que es paz, no todos conocen el espíritu de la verdadera paz. Paz es tranquilidad del orden, dice San Agustín, ó el resultado del orden. Y entonces hay orden en las cosas, cuando cada una ocupa el lugar que le corresponde, y se mueve dentro de su esfera, y no codicia lo que no le pertenece. Dios es libérrimo en la distribución de sus bienes, sin que la criatura tenga derecho á recibir más, pero sí está obligado el hombre á ser agradecido al Señor de quien todo lo recibe. Dios ha establecido la diversidad de clases, quiere que haya ricos y pobres, sabios é ignorantes, reyes y súbditos, pero quiere que todos vivan unidos por los lazos estrechos de la caridad.

Plugo al Padre, dice el Apóstol (1), poner en su Hijo, la plenitud de todo sér, y reconciliar por Él todas las cosas consigo, restableciendo la paz entre cielo y tierra por la sangre que derramó en la cruz.

Quiere por lo tanto que el rico ex-

tienda su mano al pobre y le socorra en sus necesidades, quiere que el sabio enseñe el bien y la verdad al ignorante; quiere que el gobernante dirija á los súbditos por medio de leyes justas conforme á la razón eterna de Dios, quiere, en fin, que todos se miren y respeten como hijos del mismo Padre que está en los cielos. Cuando los hombres obedecen la ordenación de Dios, y acatan sus sabias disposiciones, hay verdadera tranquilidad en las familias y en la sociedad, porque se guarda el orden. Mas cuando éste es perturbado por la tiranía de los de arriba, ó por la rebelión de los de abajo, desaparece la tranquilidad, y con ella el bienestar individual y social.

El individuo goza de verdadera paz, cuando sujeta sus pasiones á la razón, y ésta á la ley santa del Señor. Dios ha dado al hombre la razón para que ajuste todos sus actos á la moral del Evangelio, y cuando esto hace, cuando lo cumple, siente en su alma las dulzuras de la paz, como dice el Salmista, 118: Paz mucha para los que aman tu ley. Esta paz no puede gustarla el que se rinde al ímpetu fuerte de sus pasiones, porque éstas producen una lucha funesta en el corazón, en cuyo seno siente perturbación profunda, producida por el choque necesariamente resulta entre la exigencia de la pasión y la voz de la razón. Es verdad que Dios ha dado libertad al hombre, pero este don precioso no ha de derrocharse rindiéndose á la parte animal, sino manteniendo firme el imperio de la voluntad dirigido por la ley, no en arrastrarse por el lodazal de los vicios. Por eso Dios escribió en las tablas de nuestro corazón los principios de la ley natural, mediante la cual ha de hacerse lo bueno y ha de aborrecerse lo malo. Y para que esta ley no se borrara jamás, ni cayera en olvido, la escribió más tarde en las tablas de piedra que dió á su siervo Moisés. Y para que el hombre alcanzara mayor perfección y brillara mejor en él la imagen del Señor, promulgó el día de Pentecostés la ley evangélica que es ley de amor, sustituyendo con ella á la antigua, que era ley de temor. Y siendo el hombre débil después del pecado, y sintiéndose inclinado hácia el mal, Dios nuestro Señor le fortalece con su gracia, para que pueda cumplir fielmente todos sus mandamientos. Por eso afirma el Espíritu Santo que los mandamientos de Dios no son difíciles de cumplir (1). Esta es la diferencia grande que media entre la ley del Señor, y las leyes de los hombres. Estos mandan, pero no ayudan á cumplir; el Señor manda, y con su gracia facilita el cumplimiento de lo que ordena. No es pues libre el hombre para vivir como se le antoje, porque Dios que le crió á su imagen y semejanza, no quiere que abuse de sus facultades, y venga á hacerse semejante al jumento que sigue ciegamente el impulso de sus apetitos. En el hom-

(1) A 4 Celos, 1.º

1.º Juan 9.

(1) Ezech, 15, 9.

bre ha de brillar siempre la luz de la razón, que es un destello de la luz creada, y no ha de oscurecerla con el negro vapor que exhalan las pasiones.

Mas también es necesario el recto uso de la inteligencia para gozar de verdadera paz. Esta facultad notabilísima, por lo que nos acercamos mucho á los ángeles y nos asemejamos á Dios nuestro Señor, nos ha sido dada para el conocimiento de la verdad. Por ella conocemos á Dios, su sabiduría, su bondad, su providencia y algo de sus infinitas perfecciones, y tanto más conocemos de ellas, cuando más la alumbrá la luz divina y más limpio es el corazón. Por ella nos conocemos á nosotros mismos, seres infinitamente inferiores á Dios, dependientes de El como de primera causa, del cual necesitamos constantemente para existir y movernos y al cual debemos tributar homenaje de sumisión, de reverencia y de amor. Por ella entendemos que debemos dar culto á la Magestad divina del Señor, no como á nosotros se nos antoje sino como El quiere que se lo demos, es decir, con espíritu y en verdad. Y no solo con el espíritu sino también con el cuerpo, puesto que de El hemos recibido todo nuestro ser.

(Se concluirá)

MARAVILLAS DE LOURDES

Traducimos del *Journal de Bruxelles*:

“Desde Lourdes anunciaron telegráficamente el lunes á los habitantes de Termonde la curación de su vecina Luisa Vander Straeten, de 21 años de edad, asilada en un establecimiento benéfico, que sufría hace mucho tiempo una dolorosa enfermedad que poco á poco había ido paralizandó sus miembros.

Esta enfermedad, llamada *coxalgia purulenta* revestía tal gravedad, que los médicos y las religiosas que asistían á la enferma habían perdido toda esperanza de curación.

La desgraciada jóven sufría horriblemente dolores; desde hacía mucho tiempo apenas podía levantarse de la cama, y cuando lo hacía debía apoyarse en las muletas para dar algunos pasos.

La pierna izquierda se había encojido sensiblemente y la cadera estaba completamente deformada.

Los que la vieron salir para Lourdes lloraban al contemplar el espectáculo de tanto sufrimiento y tanta confianza.

Ayer á su regreso, toda la población fué á recibirla y pudo ver por sus propios ojos que su curación era completa.

La multitud entusiasmada aclamó á la jóven, quien humilde y modesta, se turbó grandemente al contemplar la manifestación.

El público escoltó á la jóven pasando por calles engalanadas hasta la capilla de Hermanas Clarisas, donde radica la Cofradía de Nuestra Señora de Lourdes.

Allí, prosternada ante la imagen de su bienhechora, Luisa rezó con ardiente fervor, mientras la muchedumbre entonaba el *Magnificat*.

Espetáculo inolvidable para quienes lo presenciaron.

Nosotros vimos á la afortunada jóven: nada ha quedado en ella que pueda denunciar la enfermedad que la aquejaba, la pierna izquierda ha recobrado sus proporciones; no cojea;

con la salud ha recobrado también los colores del rostro.

En una palabra: la curación es completa.”

ARRIOLA

Telegraffan de Leipzig (Alemania) lo siguiente:

“El niño español Pepito Arriola, fenómeno musical que tocaba en Madrid á los cuatro años de edad, vino á Alemania para seguir sus estudios, y ha dado un concierto en el hotel de Prusia con motivo de cumplir seis años.

Arriola tocó obras de Schumann, Bach y seis composiciones suyas.

Además improvisó en el acto.

Asistieron al concierto profesores eminentes, maestros del Conservatorio, entre los que figuraba Niokisch, director de la sociedad Filarmónica de Berlín, cónsul de España, críticos y periodistas.

El entusiasmo que produjo el precoz artista fué grande.

Pepito recibió numerosos regalos.”

LOS CARLISTAS

Según un periódico madrileño, la misión que llevan á Venecia los señores Llorens y Pradera es la de exponer á don Carlos la necesidad de adoptar resoluciones que reverdezan las esperanzas del carlismo, hoy bastante decaídas á consecuencia de la inactividad de los que parecen ser sus directores.

Los comisionados, dice el colega, expondrán también á D. Carlos que entre los carlistas hay elementos partidarios de un cambio de actitud y dedicados, si no se adopta otra línea de conducta, á adoptar una resolución de importancia.

Esta sería, según parece, la de aconsejar á don Carlos que abdique en su hijo don Jaime, en quien los carlistas fundan todas sus esperanzas.

NOTICIAS BREYES

En Valencia ha sido capturado un temible anarquista italiano habiéndosele ocupado documentos de importancia escritos en francés y en inglés.

—Ha fallecido en Jaén don José Gregorio y Tejada, presidente de la Junta regional integrista y director de “El Pueblo Católico.”

Suplicamos á nuestros lectores le encomenden á Dios en sus oraciones. R. I. P.

—El venerable Prelado de Tarragona ha dirigido á los poderes públicos una razonada exposición contra el decreto que prohíbe el uso del catecismo un idioma catalán.

—Un despacho de Cádiz detalla los daños causados por el mar en las murallas á causa de los temporales. Se ha producido una brecha, cuya reparación costará algunos millones.

—El observatorio que, merced á la generosidad del difunto señor marqués de Alella, se construirá en el Tibidabo, se levantará en el montículo llamado el *turó de la castañer*, que antes pertenecía á la señora marquesa de Moragas.

—Telefonean de Bilbao que, no estando conformes con las teorías de

Vigil Varela, los obreros de sociedades de resistencia han retado á aquel individuo á una discusión en público para decidir si conviene á aquellas sociedades el intervenir en los trabajos de política.

—Telegraffan de Caracas que los cubanos, argentinos y chilenos residentes en gran número en Venezuela han ofrecido al presidente Castro su adhesión incondicional y organizar además contingentes armados para combatir á los extranjeros.

El presidente ha aceptado el ofrecimiento.

—Telegraffan de Puigcerdá que dos carabineros españoles que pertenecen á aquella brigada dejaron pasar sin pago de derechos de aduana 56 mulas.

Al verse descubiertos se suicidaron en circunstancias terribles.

—La Liga de defensa industrial y comercial de Barcelona, ha pedido al ministro de Hacienda, que las monedas fraccionarias de plata anteriores á la ley de 19 de Octubre de 1868, cuya circulación se ha prohibido desde el 1.º del actual, sean admitidas en el pago de contribuciones directas durante el año próximo.

—Un sacerdote, el señor Uregui, que fué profesor de vascuence de la Reina, ha elevado una protesta contra el decreto del conde de Romanones sobre la enseñanza del catecismo en castellano, y aboga á favor del dialecto vasco.

—Dicen de Jerez que don Juan de Dios Solano recientemente fallecido, ha dejado en su testamento varias mandas benéficas de cierta importancia; entre ellas 15.000 pesetas para la terminación de las obras de enlosado de la iglesia Colegial, otra de 500, y una imagen de la Purísima al Asilo de las Hermanitas de los Pobres, otra de 500 al Asilo de San José, 1.250 con destino á la adquisición de suero antidiftérico para niños pobres y 1.000 para distribuir las entre cien viudas pobres.

—El alcalde de Serchs (Barcelona) pueblo de 358 habitantes, comunica que á consecuencia de un fenómeno geológico se hundiéron los terrenos inmediatos al torrente y al puente de Sevanti, desapareciendo varios edificios, huertos y cultivos en una superficie de dos mil metros cuadrados.

Las pérdidas y daños son inmensos.

—Dicen de Lérida que en la tarde del día 13, al quitarse el molde de la bóveda de la capilla que se construye por cuenta de las Hermanitas de los pobres, se derrumbó la fábrica, cogiendo debajo á la Madre Agustina de los Angeles, de nacionalidad francesa, que murió inmediatamente.

También cogió á Ramón Sala, niño de seis años, hijo de un albañil, causándole heridas que le produjeron la muerte á las tres horas.

—Según *La Epoca*, el gobierno no ha pensado todavía sobre la fecha en que haya de publicarse el decreto de disolución del Parlamento.

Lo que si puede asegurarse es que la fecha no será remota, con objeto de que puedan prepararse las fuerzas que han de acudir á la lucha electoral, y que las elecciones generales se verificarán inmediatamente después de las de diputados provinciales.

—Con objeto de facilitar la asistencia á las ferias que tendrán lugar en Barcelona con motivo de las próximas fiestas de Navidad, la compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante, ha acordado establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clases, á precios reducidos, desde va-

rias estaciones de la Red Catalana á la de Barcelona y regreso.

La expedición de dichos billetes tendrá lugar en los días 21, 22, 23 y 24 del actual, sirviendo para regresar durante los días 22 al 27 del mismo para las procedencias comprendidas entre Zaragoza Marsá, ambas inclusive, y en los días 21, 22, 23, 24, 25 y 26 para las demás procedencias, pudiendo regresar del 22 al 27.

CRÓNICA

El señor Gobernador de la provincia D. Santos Ortega Frías nos participa en atento B. L. M. haberse posesionado del gobierno, haciéndonos presentes sus ofrecimientos para cuanto consideremos útil en bien de la provincia.

Agradecemos sinceramente la atención de nuestra primera autoridad, aprovechando de paso esta coyuntura para darle la bienvenida y significarle el deseo de que Dios ponga en sus manos para regir con acierto y tacto los destinos de esta provincia á su gobierno confiada.

“* Cumplido lo que nosotros creemos un deber de justa correspondencia y de cortesía, nos permitimos elevar algunas súplicas á la suprema autoridad civil, súplicas que siendo tales en nuestros labios, por estímulos de educación y de temperamento, son demandas muy justificadas de la opinión del país, del que somos órgano y portavoz. Nosotros que vivimos exentos de ambiciones de poder, que no queremos ser alcaldes, ni siquiera alguaciles; que nuestra conducta no ha de aparecer tocada en ningún tiempo de la más ligera sombra de concupiscencia política, tenemos derecho á que el Gobernador de la provincia oiga nuestra voz desinteresada y noble puesta siempre al servicio del bien común, inspirada en móviles honrados y enderezada al servicio de los intereses morales y materiales del país.

Nuestra comarca, Sr. Gobernador, hállase aquejada de males á los que hay que poner pronto y eficaz remedio.

A la autoridad de S. E. compete acudir con mano fuerte á la represión de esos males que poco á poco y á medida que se ofrezca propicia la ocasión iremos señalando.

Por de pronto exige uno de los más elementales deberes de justicia y de humanidad que el Sr. Gobernador averigüe las cantidades que la Diputación adeuda á los empleados que fueron de la Casa de la Beneficencia de esta ciudad, atenciones sacratísimas cuyo incumplimiento clama al Cielo.

Nuestras carreteras están intran-sitables y es preciso en el ramo de obras públicas que alguien que ocupa puesto elevado en el mismo dé de mano á su congénita desidia para activar el arreglo de las más importantes vías de comunicación.

Hay que avivar el celo de las autoridades locales para que pongan mor-daza á las lenguas maldicientes, deterrando de este país una vergüenza que aquí, más que en otras partes, se deja sentir: la blasfemia.

Hay también que reprimir los excesos del caciquismo que en nuestra comarca (distritos de Tortosa y Ro-quetas) ha hecho de la audacia y de la truhanería política dueños indiscutibles de vidas y haciendas.

Vaya eso á guisa de introducción por ahora que tiempo habrá de sobra para ponernos al habla con la primera autoridad de la provincia á la que en

Consultorio Médico-Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

nada hemos de molestar como no sea para pedirle lo que entendamos ser de reconocida utilidad pública.

Ha descendido la corriente del Ebro, tendiendo á recobrar el nivel ordinario.

Leemos en un diario de Tarragona:

Según dicen de Francia, la actual cosecha de oliva ha sido allí escasa y defectuosa, y en Italia ha sido también menor la cosecha. Debido á estas circunstancias, los negociantes de la plaza de Marsella se presentan bastante propicios á aceptar nuestros aceites para los *coupages*, siendo el tipo más bien acogido el del aceite de Tortosa, por no presentar olor ni sabor marcado.

En Niza también se manifiesta una tendencia á adquirir nuestros aceites que convendría á nuestros productores y almacenistas no pasase desapercibida.

Se ha encargado nuevamente de la escuela de niñas de Fatarella la maestra propietaria doña Encarnación Bes Ribero, habiendo cesado la sustituta doña Francisca Carceller-Sufé.

La Comisión provincial anuncia el extravío de la carta de pago correspondiente al depósito de 80 pesetas que Juan Jamás y su consorte de Tortosa constituyeron á favor del expósito José Ventura.

Ha tomado posesión del cargo de maestra interina de Corbera, doña María Palú Gloria.

El "Boletín Oficial" publica un edicto del Sindicato de riegos del Delta derecho del Ebro anunciando tener expuestas las listas electorales generales y parciales de las cinco zonas.

El nuevo gobernador civil de la provincia don Santos Ortega Frías, fué obsequiado el domingo con un espléndido banquete en el gran Hotel de París por la plana mayor del partido conservador. Figuraban en primera línea el senador del Reino don Isidro Gassol, su secretario D. Pablo Guixá, y seguían los señores D. Manuel Vall, el diputado provincial don Anselmo Guasch, los concejales don Agustín Virgili y D. Manuel Cuchi, D. Julio Soler y D. José Salvio Fabregas.

Han podido salir de esta ciudad en dirección á varios pueblos de la ribera los laudes que permanecieron detenidos aquí á consecuencia de la crecida del Ebro.

Solo á título de información y sin darles otro alcance que el que pueden tener noticias de esta clase circuladas por la prensa, reproducimos de algunos periódicos de Madrid, las siguientes declaraciones con referencia á la reforma del Concordato, hechas por el Sr. Silvela.

El Sr. Silvela ha manifestado que en la nota del Vaticano contestando á la del gobierno español, defiende Roma los derechos adquiridos por las congregaciones religiosas.

En esta nota no señala las diócesis que han de suprimirse, y hace sólo una pequeña concesión en lo referen-

te al presupuesto del clero, reconociendo que es un asunto á resolver entre el gobierno y el pueblo.

Después de reiterar el Sr. Silvela que este gobierno hará en este asunto mucho más que el anterior, dijo que se trataría con preferencia de él en uno de los próximos Consejos.

Hoy nos hemos visto privados de la prensa de la capital del Principado.

Se ha abierto el paso para el público por el nuevo puente de hierro tendido sobre el canal que da acceso á la vecina ciudad de Roquetas.

Se ha dicho que esta tarde en el exprés debía salir de esta ciudad en dirección á Tarragona una comisión de conservadores, de una de las tres fracciones locales, al objeto de saludar y ofrecer sus respetos al señor Gobernador de la provincia.

Naranjos Se reciben encargos para los celebrados planes de Alcañar. Venta en gran escala y al por menor.

Audiencia provincial

Hurto de aceitunas

Ocupaban ayer el banquillo de los acusados tres hermanitos, un niño y dos niñas, la mayor de 15 años, la cual indujo á los demás á cojer aceitunas de un saco que habfa junto á un camino de Uldecona, siendo vistos por el guarda términos, quien les detuvo, recuperando lo hurtado, valorado en 4 pesetas.

Vista ayer la causa en juicio oral, el teniente fiscal señor Quintana retiró la acusación contra dos de los procesados, pidiendo para la hermana mayor 125 pesetas de multa, que es lo mismo que solicitaba ya en sus conclusiones provisionales la defensa, á cargo del letrado señor Valls con el procurador señor Salvadó.

Mezcilla

Anécdota china.

Un hombre, acusado del hurto de una vaca, estaba sometido al tormento para que confesara su delito, y un transeunte compasivo le pregunta la causa del suplicio.

—¡Ay! por nada, responde. Todo es porque he encontrado un pedazo viejo de cuerda en el camino y lo he recogido.

—¡Pero no es posible que le castiguen tan cruelmente por el simple robo de un pedazo de cuerda!

—Así es, sin embargo; solamente que, para desgracia mía, se ha encontrado una vaca en el extremo de la cuerda.

La envidia y la emulación
Parientes dicen que son
Aunque en todo diferentes;

Al fin también son parientes
El diamante y el carbón.

En familia:

—¿No sabes mamá que el Sr. N... me ofreció su mano en matrimonio, y le prometí casarme con él?

—¡Pero es una locura! El Sr. N. no tiene un solo centavo y no tendrá nada antes de la muerte de su padre y de su abuelo.

—Pero el Sr. N. de quien hablo, mamá, es el abuelo.

—Eres un ángel, hija.

En el álbum de un banquero.

Cuando el niño se pone los primeros pantalones, solo piensa en meter la mano en los bolsillos. Cuando llega á hombre, no piensa más que en meterla en los bolsillos de los otros.

TELEGRAMAS

Un suceso en Bilbao

Refieren de Bilbao que tres guardias forales que estaban de servicio en Galdamo, exigieron á tres obreros mineros que en aquel punto llegaban cantando y voceando, que callasen inmediatamente.

Los obreros protestaron y los forales se dispusieron á castigarles de modo contundente.

Hizose fuego sobre los obreros y al primer disparo cayó muerto el obrero Francisco Fernández.

El otro obrero ha sido detenido.

En el lugar del hecho se encontraron varias armas que los forales recogieron.

"El Correo"

Este periódico publica un artículo contestando al que anoche publicó "La Epoca."

En él lamenta que se trate á los liberales con injusticia y con pasión.

Cree que el programa de la revolución desde arriba tropezará con serios obstáculos en las filas gobernantes.

Afirma que dentro del campo ministerial hay algunos que no se entusiasman con la empresa que van á cometer los señores Silvela y Maura.

En la Exposición.—**Marasmo**

Hoy ha sido muy visitada la Expo-

sición de alcoholes aún cuando la entrada era de pago, y no gratuita como ayer.

El rey visitará dicha exposición el miércoles.

Bolsín

En el corro se cotizó esta tarde:

Interior, 74'97.

Fin próximo, 00'00.

Francos, 00'00.

Libras, 33'69.

Empréstito nuevo, 94'60.

La Vitícola Catalana

CASA FUNDADA EN 1876

Vides americanas, híbridos productores directos, porta-ingertos, barbados, sarmientos y cepas ingertas de las clases que se deseen.

Se analizan las tierras que se presenten.

Se garantizan las clases que se sirvan pedir.

Para detalles y prospectos, en la "Cámara Agrícola," y en la calle del Carmen número 3, principal, D. Fernando Carramolino.

Clínica operatoria

F. Cavaller Mengual

Ha trasladado su despacho á la calle de Buenaire, núm. 10, (casa Caro).

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta.

Ganarán del primer día.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

